

ABSTRAK

Farida, Linda. 2021, Peranan Baitul Mal Wat Tamwil dalam Menekan Laju Perkembangan Praktik Rente Di Besuki (Studi BMT UGT Sidogiri Capem Besuki). Skripsi, Jurusan Perbankan Syari'ah, Fakultas Agama Islam, Universitas Nurul Jadid Paiton Probolinggo. Pembimbing (I) KH Zainul Mu'in Husni, Lc, M.HI (II) Nurul Huda, M.Fil.

Kata kunci : Peranan Baitul Mal Wat Tamwil, Praktik Rente, BMT UGT Capem Besuki.

BMT Sidogiri Besuki adalah Lembaga yang memiliki lebih dari seribu nasabah, Masyarakat yang tidak memiliki akses cukup banyak serta pengetahuannya yang masih bisa dibilang cukup rendah tentang adanya tujuan dan manfaat BMT didirikan. Banyak dari masyarakat mengambil peminjaman kepada lembaga individu atau bisa disebut dengan rentenir. Walaupun dari masyarakat mengetahui bagaimana sistem yang dilakukan oleh rentenir tersebut. Dimana Sistem yang dipakai rentenir lebih mencekik kepada masyarakat yang bisa dikatakan kurang perekonomiannya. Sehingga banyak dari masyarakat secara umumnya mencari jalan keluar sendiri. Maka dengan adanya BMT Sidogiri di Besuki yang sudah berjalan cukup lama mampu membantu masyarakat menjawab permasalahan yang selama ini menjadi beban bagi mereka. Serta membantu pemerintah dalam menangani permasalahan terkait penurunan ekonomi tersebut. Terlebih bagi masyarakat pedesaan yang ada di pelosok.

Rumusan masalah dari skripsi ini sebagai berikut: (1) Bagaimana strategi BMT UGT Sidogiri Capem Besuki dalam menekan jumlah rentenir? (2) Bagaimana hasil strategi BMT UGT Sidogiri Capem Besuki dalam menekan jumlah rentenir?

Sedangkan metode penelitian dalam penulisan skripsi ini menggunakan pendekatan studi kasus, dengan jenis penelitian kualitatif, dengan menggunakan teknik pengumpulan data melalui observasi, wawancara, dan dokumentasi. Adapun dalam menganalisis data yaitu menggunakan pengumpulan data, reduksi data, penyajian data, dan verifikasi. Dengan menggunakan metode tersebut diharapkan mendapatkan data yang akurat.

Hasil penelitian yang diperoleh menunjukkan bahwa BMT UGT Sidogiri Capem Besuki dalam menekan jumlah rentenir adalah dengan cara memberikan sosialisasi baik secara personal ataupun secara kolektif seperti kepasar, sekolah, atau pondok pesantren untuk menawarkan berbagai jenis simpanan dengan kebutuhan anggota. Margin lain adalah dengan cara menawarkan margin yang rendah, yaitu nominal 2,5% untuk 2 juta keatas dan 3% untuk 2 juta kebawah, itupun tetap dengan memperhatikan kemampuan dari anggota. Sedangkan disamping itu margin keuntungan dari rentenir 20% - 50% perbulan. BMT UGT Sidogiri Capem Besuki juga memberikan pelayanan pemutihan (pelunasan otomatis) bagi anggota yang benar-benar sudah tidak bisa lagi melunasi angsurannya dengan catatan keadaan ekonomi mereka benar-benar tidak memungkinkan.